
 

N i e d e r s c h r i f t 

 
 

über die öffentlichen Verhandlungen des Gemeinderates der Gemeinde Wiernsheim 
am 
 

Mittwoch, 13. März 2019  
  
 

im Sitzungssaal der Gemeinde Wiernsheim. 
 
 
Vor dem Eintritt in die Tagesordnung begrüßt BM Oehler die anwesenden 
Gemeinderätinnen und Gemeinderäte, die Besucher und die Presse.  
 
Bürgermeister Oehler stellt fest, dass die Einladungen zu dieser 
Gemeinderatssitzung rechtzeitig zugestellt und keine Einwendungen zur 
Tagesordnung vorgebracht wurden.  
 
Sodann tritt er in die Tagesordnung ein. 
  



 

TOP 1 Einwohnerfragestunde 
 
Es wurden keine Fragen vorgebracht.  
 
 
 
  



 

TOP 2 Neufassung der Satzung über die Reinigungs-, Räum- und 
Streupflicht der Gemeinde Wiernsheim  

- Beratung und Beschlussfassung 
 
BM Oehler verweist auf die GR DS. Stv. Hauptamtsleiterin Schmauder erläutert die 
Änderungen und weist insb. auf die Illustrationen hin. Diese werden ebenfalls mit der 
Satzung nach Anzeige bei der Kommunalaufsicht veröffentlicht. 
 
GR Janowsky lobt die Stärkung der individuellen Räum- und Streupflicht, die mit 
dieser Satzung unterstrichen wird.  
 
GR Hudak möchte wissen, ob Streudienste nicht extern vergeben sind.  
 
BM Oehler verneint dies.  
 
GR Dr. Stuible bittet hinsichtlich des Schwarzweiß-Drucks im Amtsblatt die Grafiken 
mit anderen Texturen zu veröffentlichen.  
 
 
Beschluss:  
Der Gemeinderat der Gemeinde Wiernsheim beschließt einstimmig die 
Neufassung der Satzung über die Reinigungs-, Räum- und Streupflicht der 
Gemeinde Wiernsheim.    



 

TOP 3 Rathaus Wiernsheim – Neubau Anbau; Vergabe der 
Innenputzarbeiten 

- Vergabeentscheidung 
 
BM Oehler führt eingangs in den Sachverhalt und verweist dabei auf die GR DS. Fr. 
Rauschenberger erläutert den Sachverhalt im Detail.  
 
BM Oehler unterstreicht, dass es keinen Ausschlussgrund gibt, sodann folgt der  
 
 
Beschluss:  
Der Gemeinderat der Gemeinde Wiernsheim fasst einstimmig die 
Vergabeentscheidung und vergibt die Innenputzarbeiten an die Fa. Seeger, 
Waiblingen, zu den Preisen ihres Angebots vom 06.02.2019 in Höhe von brutto 
55.535,71 EUR.  
 
  



 

TOP 4   Antrag auf Verkaufsoffenem Sonntag in Kombination mit der 
Gewerbeschau am Sonntag, 26. Mai 2019  
- Beratung und Beschlussfassung 
 
BM Oehler verweist auf die Anfrage des Gewerbeforums, die mitsamt deren 
Argumenten dem Gemeinderat als Tischvorlage gereicht wurde.  
 
GR Hudak sieht in dem Antrag eine Win-Win-Situation.  
 
Ohne Aussprache erfolgt der  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat der Gemeinde Wiernsheim billigt einstimmig den Antrag für 
einen verkaufsoffenen Sonnstag am 26. Mai 2019.   



 

TOP 5  Informationen der Verwaltung 
 
Es fand keine Aussprache statt.  
 
 
  



 

TOP 6  Verschiedenes 
 
MGV Pinache – Neue Möbelausstattung im Alten Schulhaus  
BM Oehler verweist auf das als Tischvorlage gereichte Schreiben des MGV mit der 
Bitte um Bezuschussung. Die Scheuermann Stiftung übernimmt 4.000 EUR. 
BM Oehler schlägt eine Bezuschussung seitens der Gemeinde in Höhe von 2.500 
EUR vor.  
Aus der Mitte des Gremiums wird Zustimmung signalisiert.  
 
Waldenserkirche Serres – Erneuerung des Schaltschrankes  
BM Oehler verweist auf das als Tischvorlage gereichte Schreiben der 
Kirchengemeinde Pinache-Serres mit der Bitte um finanzielle Unterstützung. Der 
Eigenanteil liegt bei 28.500 EUR. Die Versicherung der Kirchengemeinde greift nicht, 
da es sich nur um einen Schwelbrand handelte.  
BM Oehler schlägt sodann eine Beteiligung an den Kosten in Höhe von 15.000 EUR 
vor.  
Aus der Mitte des Gremiums wird Zustimmung signalisiert.  
 
  



 

TOP 8  Anfragen der Gemeinderäte 
 
Kreuzbachbrücke Iptingen  
GR Janowsky möchte wissen, ob die Behelfsbrücke gesperrt ist.  
BM Oehler bestätigt dies. Er wurde jedoch nicht offiziell informiert. Es steht eine 8-
wöchige Verlängerung der Baumaßnahme im Raum.  
GR Idziok möchte wissen, ob es eine Verkehrsberuhigung wie geplant geben wird.  
BM Oehler verweist darauf, dass die zugesagte Kostenübernahme der Gemeinde 
Wiernsheim beim RP verschutt gegangen ist. Diese Erklärung wurde durch BM 
Oehler mündlich im Herbst 2018 gegenüber dem RP erneuert.  
GR Idziok bittet um nochmaligen Vorstoß seitens der Gemeindeverwaltung.  
 
Halteverbot Kreuzbachhalle  
GR Janowsky nimmt Bezug auf das Halteverbot und erkundigt sich, ob dies 
notwendig war.  
BM Oehler erklärt, dass dies in Anbetracht der sachfremden Parknutzungen 
notwendig wurde.   
 
Spielplatz in Iptingen  
GR Janowsky möchte wissen, wann die Umsetzung erfolgt.  
BM Oehler sagt die Beauftragung des Bauhofs im Frühjahr zu.  
 
Flyer - machen Sie Platz -  
GR Flattich verteilt den Flyer zu dieser Aktion und würde eine Verteilung in 
ähnlichem Stile in Wiernsheim begrüßen.  
 
Ortskernsanierung Iptingen 
GR Idziok möchte den Sachstand hierzu wissen.  
BM Oehler erklärt, dass erste Gespräche geführt wurden, jedoch noch keine eigenen 
Maßnahmen begonnen werden konnten. Ihm schweben dazu der neue, groß 
angelegte Kinderspielplatz und der Kindergarten vor.  
GR Bäuerle erklärt, dass die Bürger glauben, dass für Private nicht viel 
Sanierungsgelder übrig bleiben, weil die Gemeinde große Teile der Gelder abgreift.  
BM Oehler verneint dies in dieser Intensität. Zweifelsohne werden aber bspw. die 
beiden vorgenannten Projekte einiges der Gelder beanspruchen.  
 
Hofwiesenstraße  
GR Bäuerle verweist auf die Engstelle für die landwirtschaftlichen Gerätschaften. BM 
Oehler sagt eine Überprüfung mit dem Straßenverkehrsamt zu.  
 
Breitbandversorgung  
GR Hudak möchte wissen, ob man in Erfahrung bringen kann, welche Bandbreiten 
perspektivisch im Ort anliegen werden.  
BM Oehler verweist auf das Glasfasernetz, mit dem Wiernsheim bereits sehr gut 
aufgestellt ist. Darüber hinaus lassen sich die verschiedenen Betreiber und Anbieter 
in ihrer Ausbaustrategie kaum vorab in die Karten sehen.   
 
Berichterstattung zum Zustand der Bäume in Wiernsheim 
GR Brandauer möchte wissen, wie es um die Vitalität der Bäume in den Grünstreifen 
geht. BM Oehler geht am Beispiel einzelner Standorte auf den Zustand im Detail ein. 
GR Brandauer schlägt Baumpatenschaften seitens der Bevölkerung vor.  



 

 
Kronengasse 8  
GR Idziok möchte wissen, wie hier der Stand bzgl. des Denkmalschutzes ist.  
BM Oehler erläutert den Sachstand, wonach mit einem Gutachter aktuell alle 
möglichen Schritte eruiert werden, damit ein Abriss des Gebäudes am Ende 
umgesetzt werden kann.  
Weiter erläutert BM Oehler die bereits bestehenden Alternativgedanken, im Falle das 
Denkmalschutzamt hält an dem Denkmalschutz des Objekts fest.  


